## FEPALE ORGANIZA TALLERES DE FORMACIÓN PARA EL MANEJO DE SISTEMAS PASTORILES

El <u>Instituto Panamericano de Capacitación para el Sector Lácteo de la Federación Panamericana de Lechería FEPALE</u> invita a participar al nuevo Ciclo de *Talleres de implementación de prácticas de manejo para sistemas pastoriles*.

El Ciclo de formación incluye cuatro Talleres que se desarrollan del 18 de abril a 21 de junio 2022.

En la presentación del nuevo ciclo de formación, FEPALE subraya que en las ganaderías pastoriles el éxito económico depende de un amplio paquete de decisiones estratégicas que controlan los resultados. Una base técnica sólida, específica y actualizada es imprescindible para lograr ganaderías rentables y resilientes. Al mismo tiempo no es posible implantar modelos y estrategias de manejo sin que los decisores y ejecutores reajusten la gestión para las necesidades y condiciones particulares de su contexto pastoril. Los 4 talleres han sido diseñados para entregar a los

interesados herramientas y soluciones prácticas para el manejo de las labores más importantes para generar rentabilidad y sostenibilidad de los negocios ganaderos pastoriles.

Sobre la base de estas consideraciones, los Talleres están dirigidos a los trabajadores que toman las decisiones en la implemención de las tecnologías en el campo. También pueden resultar de interés para profesionales, administradores y encargados de predios, así como para asesores, técnicos de campo, docentes, estudiantes y productores lecheros y ganaderos.

En particular el Ciclo de formación incluye los siguientes cuatro Talleres:

- Diseño del sistema de producción y modelamiento del costo y la renta.
- Producción de pasturas y diseño de programas de fertilización.
- Presupuestos de alimentación y formulación de dietas pastoriles.
- Gestión de la pastura. Mediciones y asignaciones.

El Ciclo de Talleres se realiza en modalidad E-learning, aprovechando una plataforma Web especialmente diseñada, que facilitará la interacción entre los docentes y los participantes y donde se podrá acceder a documentos, videos, link de interés. Cada participante deberá destinar un máximo de 6 horas de trabajo por semana para atender al programa de actividades

En la pagina web de FEPALE que presenta el Ciclo se puede encontrar más información sobre los contenidos específicos de cada uno de los Talleres, sobre las modalidades de participación, los docentes y la metodología interactiva adoptada.









En 2021 FEPALE publicó el documento El Sector Lacteo de America Latina y su contribución ambiental, nutricional, social y económica. El documento enfatiza que la cadena de producción láctea genera grandes beneficios especialmente sobre cuatro áreas clave: los territorios, las comunidades y el progreso de las poblaciones rurales; la sostenibilidad ambiental y el bienestar animal; la nutrición humana, y la economía y el agregado de valor.

El documento también subraya que los numerosos sistemas pastoriles y silvopastoriles exitosos que se están desarrollando en América Latina y el Caribe contribuyen a proteger la rica biodiversidad ambiental característica de esas regiones y aportan a la conservación, restauración y mantenimiento de los servicios ambientales que prestan los ecosistemas a las comunidades rurales y urbanas.

La Federación Panamericana de Lechería (FEPALE) se fundó en 1991, con el cometido de reunir al sector lechero de las Américas. Su principal objetivo es promover el desarrollo de la cadena láctea de toda la región, conjugando intereses comunes, recursos, habilidades y talentos, a la vez que se propone actuar como foro de vinculación de las instituciones del sector.

## Para saber mas y participar

Programa del Ciclo de Talleres en FEPALE sitio web

Documento El Sector Lacteo de America Latina en FEPALE sitio web

FEPALE programas de cursos 2022

FEPALE sitio web







